

高雄だより11月号

平成28年10月28日
京都市立高雄小学校
校長 坪内 昌子
公開URL <http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/data/111300/>
モバイルURL <http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index-i.php?id=111300>

後期の学習を始めました

平岡八幡宮神社のお祭りが終わり、高雄にも秋がやってきたように感じます。もみじも色付き始めるなど、四季折々に変化する景色を眺めながら、高雄地域に今も残る自然の偉大を感じています。そんな中、前期の学習を終え、後期の学習を始めました。京都市では学習の連続性を大切にすることを目的に2期制を採用しています。そのような訳で、前期を終え、2日間（土・日）の休みを過ごし、後期の学習を始めました。

子どもたちは、前期の通知表を持ちかえり、家の方と前期に『頑張ったこと』得意なことや苦手なことなど、色々話をしたことでしょう。通知表をきっかけに親子で学習を振り返る時間をもっていただけたのではないかと思っています。後期はまとめの期間になります。5・6年生が参加した北山コンサートホールでの学童大音楽会、6年生の陸上記録会・大文字駅伝の予選会さらに修学旅行、そして全校児童が取り組む『学習発表会』と大きな行事が続きます。学校としましても校外での多彩な経験や、校内での取組を通して、子どもたちに確かな学力と生きる力をつけていきたいと思っています。



子どものくらしと学びをふりかえってみませんか

後期が始まった今、全校で力を入れていることの一つに「集団で行動できる」ことがあげられます。集団で行動するときには、集団の規律を守らなければ行動できません。「時間を守ること」「決められた当番活動はしっかりとすること」など、当たり前のことと当たり前にすることから始めています。中でも、集団で「ならんで」移動することは、すべての学級で取り組んでいることです。そのような集団行動様式を身に付けることは、社会で生きていく力を育てるだけでなく、台風や地震などの災害に遭遇した時にも必要になるのです。

「学び」のほうでは、「自学自習できる力を育てる」ことに力を注いでいます。自分にはどのような学習が必要なのか、自分の力をもっと伸ばすためにはどんな学習に取り組めばよいのかがはっきりとわかり、進んで学習に取り組める子を育てていきたいと考えています。ご家庭でも、子ども達が学習している様子をご覧ください。宿題だけに終わらず、自分の力を伸ばす学習に取り組めるようにしていきたいですね。



みんなの力を一つにして

10月には、「みんなの力を一つに合わせる取組」をたくさん経験しました。みんなで声を掛け合って練習したり、しんどい時に励まし合ったりすることで、子どもたちのパワーが倍増されたように思います。

11月は何をするのも気持ちのよい季節に、子どもたちが自分の力を最大限に発揮し、やりきった達成感や充実感を味わうことができるようにならうと願っています。それにより、「自分は素晴らしいことができる力を持っているのだ」と、自分に自信を持つことができるようになります。子どもたちはまた新たな目標に向かって努力し始めると考えているのです。そのためには、教職員はもとより、ご家庭の皆さんの協力が不可欠になります。「自分の力を出し切ってほしい」の願いを込めて、子どもたちの活動を見守りたいですね。

お知らせ

11月から2月までは冬時間となり、下校時刻は16:00になります。(木曜日は15:10)

11月22日(火)は、就学時健診の為1~4年生は4校時までの授業(14:00下校)となります。5~6年生は検診のお手伝いをしていただきます。(16:00ごろ下校)

30日(水)は学習発表会です。詳細は後日お知らせしますが、ご予定いただきますようお願いします。保護者の皆様のご来校をお待ちしています。

学校納入金について

11月の預かり金引き落とし日は10日(木)です(21日再振替日)。下表を参考に、前日までに口座残高をお確かめください。

	給食費	学年費	積立金	PTA会費	合計
2組	4700円	800円	0円	500円	6000円
1年	4700円	1000円	0円	500円	6200円
2年	4700円	667円	0円	500円	5867円
3年	4700円	1500円	0円	500円	6700円
4年	4700円	1500円	0円	500円	6700円
5年	4700円	1000円	3000円	500円	9200円
6年	4700円	1700円	0円	500円	6900円

日	曜	11月行事
1	火	修学旅行
2	水	↓ 入学届 受け付け 11/8まで
3	木	文化の日 フツ化物洗口
4	金	ALT
5	土	土曜学習 神護寺ライトアップ開始
6	日	
7	月	委員会活動 卒業アルバム写真(委員会活動)
8	火	検尿二次検診 ↓
9	水	フツ化物洗口
10	木	12年社会見学(動物園) 預り金引き落とし日
11	金	ハートフル発表会 6年生
12	土	
13	日	
14	月	卒業アルバム写真(全校・クラブ・学級) クラブ活動 栄養指導
15	火	学校安全・経理の日 栄養指導 児童健康調査(1~3年)
16	水	
17	木	1~2年秋みつけ(神護寺) 校内研修のため 14:45完全下校
18	金	児童健康調査(4~6年)
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	就学時健康診断 14:30~
23	水	勤労感謝の日
24	木	卒業アルバム写真(職員・予備日) 校内研修のため 14:45完全下校
25	金	卒業アルバム写真(全校)
26	土	
27	日	
28	月	学習発表会前日準備
29	火	学習発表会通し練習
30	水	学習発表会

秋 まつさかり

何をするのも気持ちのよい季節になりました。澄んだ空気の中で、スポーツや文化的活動など様々なことにチャレンジできるのも秋のいいところです。10月は、学校でも地域でも様々な取組が行われ、子どもたちも楽しく参加することができました。

自分のよいところを見つけ、それをさらに伸ばしていくためにも、子どもたちのチャレンジを支援していきたいですね。



学童大音楽会

高学年の子ども達が、北山駅近くにある京都コンサートホールで、素敵な歌声を響かせてくれました。あの舞台に立つことはなかなかできないことですね。

土曜学習(コンピュータ学習)

キューブキッズというソフトを使って、コンピュータの使い方の学習やキーボードレッスンを行いました。



全市陸上・持久走記録会

6年生の何人かが、西京極陸上競技場のピッチに立って、記録会に臨んできました。これも、なかなかできない経験です。



平岡八幡宮祭礼

3年生の太鼓の演奏や、三役相撲をはじめ、とても楽しいお祭りになりました。高雄の地域の力を感じることができたお祭りもありました。



平成28年度全国学力学習調査の結果より

4月18日(火)に、本校6年生を対象に実施された「全国学力学習状況調査」について、結果がまとまりました。本調査は、国語と算数の2教科のテストとともに実施された、家庭での過ごし方や学習時間と聞く調査から分かった生活習慣と学力との関係など、本校の子どもたちの状況をお伝えします。

《国語科より》

* A・B問題共に全国平均を上回りました。国語Bの「読むこと」については定着してきているのですが、「話すこと聞くこと」について課題が残っています。目的に応じて資料を読み、分かったことを的確に書く力や、相手の話を聞き話の展開に沿って質問する力に課題があるので、日常的に話を聞き質問する力の育成が必要になると考えます。また、漢字は定着しているのですが、ローマ字が定着していなかったので、普段から学習したことを繰り返し使うよう指導して育てたいです。

《算数科より》

* A・B問題共に全国平均を上回っています。基礎的な内容は定着しているのですが、式の中の数字の意味を聞く問題やグラフから読み取った内容を根拠として具体的に示しながら理由を述べる問題にも課題が見られました。児童が課題を理解して授業に取り組むよう授業の中でも育てたいと考えます。

《児童質問紙から》

* 本校の児童は集団登校をしているせいか、朝は決まった時刻に起き、朝食を食べてから登校するという規則正しい生活がでています。ほとんどの児童が規則を守り、いじめをしてはいけないと回答していることに本校の良さが現れています。一方、全国平均と比較し、失敗を恐れてしまう傾向があります。少人数で生活しているので仕方ないのですが、失敗を恐れずチャレンジする気持ちを育てたいです。また、家庭学習の時間や読書の時間が少ないのも課題として挙げられます。放課後の有意義な時間の過ごし方を家庭と協力して実践していきたいです。

自由参観へのご来校ありがとうございました

10月19日の自由参観に、多数のご来校をいただきありがとうございました。子ども達が頑張っている様子をご覧いただいたことと思います。生け花や環境学習など、様々な経験を積むような学習も行いました。子ども達はお家でどのように感想を話し合っていたのでしょうか。また、お気づきのことがあれば担任までお知らせください。

